

PORFIRIO DIAZ VA A VENDER LA BAJA CALIFORNIA.

En la prensa de esta nación apareció el domingo pasado el siguiente despacho que por sí sólo habla en contra de los sucesos, de los traidores manejos de Porfirio Díaz para desmembrar el territorio nacional. El despacho dice así:

"Washington, Julio 6.—Entre el Departamento de Estado y el Embajador Mexicano se están llevando á cabo negociaciones con el objeto de comprar por los Estados Unidos la bahía de Magdalena ó toda la Baja California, si es necesario, á efecto de asegurar la acción del gobierno sobre el magnífico puerto situado en la parte más baja de esta posesión mexicana. Las negociaciones sobre esta importante transacción están en las manos del Secretario Root. Por varios días se ha estado sondeando el ánimo de las autoridades mexicanas sobre la propuesta compra. El Embajador Creel, de México, ha asegurado al Secretario Root que su gobierno tratará la cuestión de un modo favorable.

"Por varias razones México desearía deshacerse de este puerto, siempre que quedase en manos de los Estados Unidos. El Secretario Root visitará México en Septiembre y se espera que las condiciones de la venta serán arregladas cuando hable con el Presidente Díaz. Por lo pronto, es imposible afirmar detalles sobre el asunto.

"Los Estados Unidos se preparan á comprar toda la Baja California si es necesario. La posesión de la bahía de Magdalena es considerada como una necesidad militar. Ello es esencial desde que el gobierno ha decidido enviar la flota de guerra al Pacífico. La falta de estaciones navales y de buenos puertos en la costa fué una de las razones que indujeron al Presidente á movilizar la flota.

"La adquisición de la bahía de Magdalena fortalecerá notablemente la armada en aquellos puntos. Ella contiene uno de los mejores puertos naturales del mundo. Ha sido utilizada frecuentemente por la armada americana para su práctica, en virtud del cortés permiso del gobierno mexicano para este propósito. Posee condiciones de superioridad sobre los puertos de Brementon y San Pedro y es considerada como un punto estratégico de gran valor.

"Se ha decidido intentar la compra de este puerto con suficiente territorio para formar una fuerte base naval. El Secretario Root abordó el asunto con su acostumbrado tino diplomático. Se hizo saber á México que se beneficiaría con la venta. Se robustecerían las manos de los Estados Unidos para sostener la Doctrina Monroe, cosa que interesa vitalmente á México. La

amistad de los Estados Unidos hacia la República suriana, se comprobó por los buenos oficios de este gobierno en el arreglo de las recientes dificultades de Centro América. Las negociaciones que han precedido, hacen creer á las autoridades que la venta será consumada. El Congreso, naturalmente, dará su aprobación al asunto. No se cree que haya gran dificultad en asegurar la sanción del Congreso, aún cuando fuese necesario comprar toda la Baja California."

El asunto es serio, muy serio, para los mexicanos y damos la voz de alerta.

Porfirio Díaz es un bandido, no hay que olvidarlo, y en sus manos está no solamente la venta de la Baja California, sino la venta de la Patria entera. ¿No la ha comprometido con la deuda que ha arrojado sobre el país, deuda que en nada ha aprovechado al pueblo y que sólo ha servido para hacer millonarios á los hombres que nos tiranizan? ¿No la ha comprometido con las concesiones monstruosas hechas á poderosos extranjeros y que se convertirán mañana en amago de nuestra autonomía?

En el silencio, en el misterio, se ha estado fraguando la venta de la Baja California. ¿Quién sabía algo del asunto en México? Nadie. Ha sido primero en este país, en los Estados Unidos, donde se ha hecho pública la infamia. Se nos vende sin consultarnos, sin darnos aviso, como reses inconscientes. ¿Quién puede saber que tan adelantados estarán los convenios de esa operación á todas luces nociva para nuestro porvenir como nación autónoma? Creel, que no es mexicano y cuya presencia en la Embajada de Washington hemos denunciado como un peligro para nuestra nacionalidad, ha asegurado, según lo dice el despacho, que Porfirio Díaz tratará con Root de un modo favorable la desmembración del territorio nacional.

¡Alerta, mexicanos! No era dudoso que viéndose perdido Porfirio Díaz por la revolución que pronto va á estallar, comprometiese el porvenir nacional con tal de obtener apoyo del tirano Teodoro Roosevelt. Porfirio Díaz es capaz de vender la Patria entera, con tal de que se le asegure que morirá en el poder, que no se le quitará de la usurpada Presidencia.

La parcialidad de Teodoro Roosevelt para con el Dictador, parcialidad llevada hasta la complicitad en el atentado contra los refugiados políticos mexicanos en esta nación, no proviene de otra cosa que de los ofrecimientos que debe estarle haciendo nuestro traidor mandatario de entregarle el país ó parte de él, en cambio de protección contra sus enemigos, contra el pueblo á quien roba y escarnea y diezma.

Ante tal vergüenza, mexicana,

no debemos vacilar. Preparémonos todos para derribar al mandarín egoísta y traidor antes de que acabe de vender la Patria.

Rebelarse; esa es la salvación. Derribar á Porfirio Díaz, al viejo hipócrita que en el silencio pacta nuestra venta.

¡Cuánto tiempo hace que los liberales esperábamos esa vergonzosa humillación! No impúnelemente se es resignado: he ahí la prueba, la prueba patente que nos quema el rostro. Hemos amado demasiado la paz; hemos sido demasiado sumisos. Por ser excesivamente respetuosos con nuestros amos, estos van á vendernos como si fuéramos cerdos, y así, como á cerdos, como á inverecundos marranos, ni se nos consulta si estamos conformes con el nueve amo que se nos quiere dar. No se nos toma en consideración, no se nos consulta, no se pide nuestro parecer. ¿Habría dado Hidalgo su sangre generosa si hubiera sabido que nos íbamos á dejar vender como carneros? La sangre de nuestros padres derramada en mil combates por nuestra libertad, ha sido estéril: un viejo traidor nos vende y dejamos vendernos, por no perturbar el orden, por no alterar la paz. ¿Cuánto hemos bajado, mexicanos! ¡Cuánto nos hemos envilecido!

Hagamos un postrer esfuerzo: ¡rebelémonos!

La revolución que ha estado organizando la Junta de St. Louis Missouri, estallará en breve tiempo: armaos todos y secundad el movimiento libertador.

[Viene de la primera plana.]

No Retrocedemos.

adelante, no retrocedemos. Por nuestras arterias corre sangre fuerte y ardiente: ¿la queréis, tiranos? ¡Bebedla!

Y mientras os la bebéis, gritamos, porque sabemos que nuestros gritos enardecen el alma de los esclavos; porque sabemos que nuestros gritos encienden la rebeldía en los corazones; porque sabemos que nuestros gritos hacen tomar el arma á todos los que quieren tierra y libertad!

¡Adelante!

A los suscriptores de "El Popular."

A todos los suscriptores de "El Popular" que tengan pagada su suscripción les enviaremos "Revolución;" los que la deban no serán servidos hasta no pagarla.

LECTOR.

Si acaso llega uno de nuestros ejemplares á sus manos, es para invitarle á que se suscriba. Si Vd. simpatiza con nuestras ideas y periódico, se lo agradeceremos infinito si nos toma una suscripción. Pero en caso de que no fuere de su agrado, tendrá la bondad de devolvérselo, y así nos evitaremos grandes perjuicios.

Procúrese el próximo número; contendrá buena información.

LA VOZ DE LA MUJER.

La causa de la tiranía está perdida. Mientras la mujer permanece indiferente á las luchas del hombre; mientras no ama lo que éste ama; mientras no desea lo que éste desea, la labor de los luchadores es más ardua, el derroche de energía en la lucha es más grande, los obstáculos que hay que vencer son más terribles, porque la mujer, entonces, da ayuda y aliento que debiera ser, se convierte en rémora, amarga la existencia del luchador en el hogar mismo, dificulta con su oposición la práctica de los más generosos propósitos, ó lleva el desaliento, con su indiferencia, á los ánimos más esforzados. Pero cuando la mujer hace causa común con el hombre; cuando en lugar de ser rémora es aliento, y no sólo aliento, sino batalladora también, combatiente al igual que el hombre, la causa que tenga la fortuna de interesar á la mujer, es una causa que tiene que triunfar.

La causa que sostiene la Junta Organizadora del Partido Liberal, causa humana, justa, grande, pura, ha contado desde un principio con el apoyo de la mujer: por eso es fuerte; por eso triunfará. Cuando ese ángel que forma la mitad más bella y más amable de la humanidad se pone resueltamente del lado del hombre para combatir por el mismo ideal, ¿quién será capaz de sentir desaliento? ¿En qué pecho viril podrá entonces caber la cobardía?

Tres honorables y entusiastas compañeras de ideales han comenzado á publicar en El Paso, Texas, un periódico revolucionario: LA VOZ DE LA MUJER, siendo la Directora del nuevo paladín la Sra. Isidra T. de Cárdenas, y las Sritas. María Sánchez y María P. García, Redactora en Jefe y Administradora, respectivamente.

El primer número que tenemos á la vista y que corresponde al 30 del pasado Junio, está escrito con entusiasmo y valor é invita á los hombres á que se rebelen, á que no consientan la vergüenza de la esclavitud.

REVOLUCIÓN, que ama todo noble esfuerzo por la libertad, felicita cordialmente á las simpáticas luchadoras, y las pone como ejemplo á esos hombres que deshonran la masculinidad permaneciendo inactivos cuando el deber ordena tomar las armas para derribar la tiranía; las pone como ejemplo de abnegación y de desinterés, á todos esos egoístas que no quieren sacrificar su dinero para armar al pueblo que no reclama otra cosa sino armas y parque para comenzar la lucha.

Porfirio Díaz debe temblar de espanto ante la mujer que se levanta, ante la mujer que se rebela. Ya no sólo tiene que pelear contra los hombres: también contra las mujeres que son mil

veces más valientes que los miserables que enmudecen y tiemblan ante las iras de un vulgar bandido.

[Viene de la tercera plana.]

El Crimen de dos Tiranos.

los Tribunales Federales y ante las Cámaras Legislativas de la Unión.

Ya vorá Porfirio Díaz que si Roosevelt le ha servido de cómplice en más de una hazaña de diplomacia sombría á la Reche-lieu; el pueblo americano y sus Magistrados y sus Representantes, le servirán en cambio de jueces rectos y severos.

El Dictador, aguijoneado por su culpabilidad, presiente lo que va á suceder y ya prepara su defensa aunque de la manera más imbécil; niega que Manuel Sarabia fué plagiado, sostiene que lo aprehendieron en Agua Prieta hace más de un mes: así consta en un telegrama ridículo que la Secretaría de Relaciones de México hizo publicar en la prensa de Estados Unidos, sin otro resultado positivo que provocar la hilaridad general.

¿Quién creará esa insensata mentira cuando infinidad de personas presenciaron el plagio y ya se procedió criminalmente contra los culpables?

El tirano delira y se bambolea, como el herido agonizante que va á caer para no volver á levantarse. Su hundimiento será trágico como el de otros muchos de su misma estirpe. Resplandores rojizos, resplandores de crimen por él cometidos envolverán sus últimos instantes. Es un rebelde contra su fatal caída y acude á la violencia, soñando que la violencia lo mantenga en pie. Pero la violencia que ejerza le servirá de peso para arrastrarlo al abismo.

Así han desaparecido muchos tiranos; así va á desaparecer ese apestado político Estrada Cabrera, y así desaparecerá Porfirio Díaz.

El asesinato de Barillas fué funesto para Estrada Cabrera; el plagio de Manuel Sarabia empuja á Porfirio Díaz á la boca del precipicio que se lo va á tragar pronto, muy pronto.

Donaciones para el Sostentamiento de esta Publicación.

Otoniel V. Buendía	\$ 10. 00
Gerardo Z. Urquidi	" 5. 00
César M. Lagunas	" 5. 00
Aurelio B. Mendilta	" 5. 00
Ezequiel L. Barrientos	" 5. 00
Isauro O. Ayala	" 5. 00
Ruño A. Pesqueira	" 7. 00
J. M. Rangel	" 5. 00
Una Sra. de Coahuila	" 5. 00
Francisco Soto	" 1. 00
Manuel Covarrubias	" 1. 00

Total: \$ 54. 00

"La Defensa de Juan Sarabia" está de venta en esta redacción. Precio: 10 centavos. Los pedidos por correo deberán venir acompañados de una estampilla de 2 centavos.